
Верховного Совета СССР, первый секретарь Мурман
ского обкома КПСС  В. К. Птицын.

От имени награжденных водитель автотранспортной 
конторы треста «Ковдорстрой» кавалер ордена Ленина 
Григорий Игнатьевич Вертебный, бригадир штукатуров- 
маляров строительного управления № 4 треста «Ковдор
строй» Тамара' Павловна Девятилова, которой был вру
чен орден Трудового Красного Знамени, и начальник 
монтажного участка треста «Севзапстальконструкция» 
Юрий Всеволодович Тиц, ему был вручен орден «Знак 
Почета», — горячо поблагодарили партию и правитель
ство за оказанную им высокую честь и заверили, что 
приложат все силы к успешному завершению пятилет
ки, для достойной встречи X X V I съезда КПСС.

В заключение Владимир Николаевич Птицын еще раз 
тепло поздравил награжденных и выразил уверенность,

что ковдорчане справятся с досрочным вводом в вкс- 
плуатацию объектов реконструкции комбината, и имен
но это будет их достойным ответом на заботу партии и 
правительства. Ковдорские строители ввели мощности 
по добыче 3 миллионов тонн сырой руды и выпуску 
1,2 миллиона тонн железного концентрата. До конца 
года ковдорчане обязались досрочно завершить рекон
струкцию участка обогащения. При этом коллектив 
треста заслуживает особой благодарности за ту по
мощь, которую он оказывает Мончегорским строителям. 

* * *
На снимке — группа работников треста «Ковдор- 

строй», его субподрядных организаций, Ковдорского 
ГОКа, проектных организаций, награжденных орденами 
и медалями СССР.

Фото 10. Петрухияа.

За доблесть в труде
В июле был опубликован Указ Президиума Верхов

ного Совета СССР о награждении орденами и медалями 
СССР работников, наиболее отличившихся на строи
тельстве новых производственных объектов Ковдорско
го горно-обогатительного комбината. В минувшую суб
боту во Дворец культуры имени 50-летия Октября при
шли представители общественности района. Собрание от
крыл секретарь Ковдорского райкома партии Е. Б. Ко 
маров. Слово для зачтения Указа предоставляется пред
седателю исполкома райсовета Г. С. Румакову. Награ
ды Родины вручал кандидат в члены ЦК КПСС, депутат

Пролетарии всех стран, соединяйтесь}
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ф Ф лаг соревнования

Пленум К о в д о р ского р а й к о м е  
партии постановил:

I. Созвать очередную II конференцию Ковдор- 
ской районной организации КП С С  22 ноября 1980 
года.

И. Внести на рассмотрение конференции следую
щие вопросы:

1. Отчетный доклад районного комитета КПСС,
2. Отчетный доклад ревизионной комиссии район

ной организации КПСС.
3. Выборы районного комитета КПСС.
4. Выборы ревизионной комиссии районной орга

низации КПСС.
5. Выборы делегатов на X X I конференцию Мур

манской областной организации КПСС.
I I I .  Установить норму представительства на 

11 районную конференцию: один делегат от пяти чле
нов партии. Разрешить партийным организациям чис
ленностью менее 5 членов КПСС избрать по 1 деле
гату.

ПЕРВАЯ 
НЕДЕЛЯ

Победителем соревнова
ния за первую  неделю 
предсъездовской ударной 
вахты на участке гравитации 
обогатительного комплекса 
признана смена С. Б. Горбу
новой (профгрупорг Л. Л. 
Курепова). Задание коллек
тив выполнил на 102,2 про
цента.

* * *

На руднике «Ж елезный» 
лидерами по итогам августа 
называют два коллектива: 
буровую  бригаду А. И. Вер- 
тебного, выполнившую план 
месяца на 104 процента, и 
экипаж экскаватора №  8 
(старший машинист В. Е. 
Тихонов), отгрузивший 
сверх задания 1,7 тысячи 
кубометров горной массы.

СРОЧНЫЙ 
ЗАКАЗ

- Токари - Многостаночники 
Ю . С. Левашов и С. А. Гай
кович из ремонтно-механи
ческого цеха, выполняя 
срочный заказ —  патрубки 
ДЭУ-1.000 для пульпона
сосной 1а —  перекрыли 
норму выработки на 60 про
центов.

Василий Петрович Чес- 
кидов вытачивал втулки для 
БелАЗов. Его показатель —  
165 процентов,

НА ПУСКОВОМ 
ОБЪЕКТЕ

Бригада Виктора Николае
вича Воротникова на строи
тельстве второй очереди 
А Б О Ф  ежедневно задания 
пополняет на 124— 130 про- 
дентов. На этом же объекте 
комсомольско - м олодеж 
ная бригада штукатуров-мо- 
ляров Галины Васильевны 
Бестужевой справляется с 
заданием на 114— 118 про
центов.

КУБОМЕТР 
К КУБОМЕТРУ

На 67,5 процента перевы
полнила августовскую про
грамму по заготовке дре
весины бригада Гурия Ва
сильевича Калинина, При 
этом она сэкономила мате
риалов на 150 рублей. Вы-' 
соких показателей добились 
также бригады Иосифа 
Иосифовича Лембовича 
(141,9 процента) и Алек
сандра Павловича Ведмиц- 
кого (136,4 процента).

Более 3,5 тысячи кубо 
метров древесины сверх 
плана раскряжевали брига
ды В. В. Чащина и д, Д, 
Жасаиа.

НИГДЕ, КРОМЕ 
КАК В ЗАКРОМАХ

Закончилась зеленая жат
ва в подсобном хозяйстве 
Ковдорского ГОКз. С по
мощ ью  шефов при плане 
240 тонн собрали 326 тонн 
лесного разнотраапя. Из 
505 гектаров сеяных трав 
убрали 497.

На тысячу тонн больше 
намечавшегося зало ж и ли  
силосной массы, на 20 тонн 
—  сенажа.

ф Зима не за горами

Беспомощны
без пощ©ади

В план подготовки к зи
ме мы включили мероприя
тия, направленные на улуч
шение условий труда, со
здание нормальных темпе
ратурных режимов в поме
щениях, обеспечение бес
перебойной работы техни
ки.

Своевременно привели в 
порядок отопительную си
стему. Проверили электро
снабжение, перевели на ав
томатику наружное освещ е
ние. Убрали ил и песок со 
дна очистных сооружений 
на мойке автомашин. Утеп
лили все ворбта. С по
мощ ью  работников пыле
вентиляционной службы  
отревизировали вентиляци
онные системы. Подготови
ли емкости для приемки 
горюче-смазочных материа
лов.

Словом, большую часть 
мероприятий выполнили в 
срок. Но есть пункты пла
на, которые вызывают тре
вогу. Так, на сливном лотке 
ГСМ не все паровые ре
гистры будут заменены. 
Причина? Отсутствует необ
ходимое количество труб.

Не секрет, что от дорог 
зависят состояние автома
шин и сохранность перево
зимых грузов. В штатном 
расписании цеха имеется 
дорожная служба. Есть и 
техника. Но эксплуатиро
вать ее некому. На 3 грей
дера у нас один грейде
рист. Не хватает и бульдо
зеристов.

О чень тяжелое положе
ние складывается с тран
спортом для перевозки лю 
дей. У переоборудованной 
для этой цели «Татры» са-

Просить 
всегда легче

Статью Г. Н, Трухина по 
просьбе редакции коммен
тирует заместитель началь
ник» производственного от
дела комбината Л. В. Чи- 
жаев:

—  Геннадий Николаевич 
назвал действительно труд
ные проблемы. Но я счи
таю, что коллектив может 
и должен их решить, не та
кой уж  он беспомощный. 
Силы есть, а вот желания, 
на наш взгляд, у руководи
телей цеха мало.

8 самом деле, дорожная 
служба не укомплектована 
специалистами и из-за это
го простаивает техника. Но 
если начальник цеха будет 
ждать, пока отдел кадров 
пришлет ему механизаторов, 
дело вряд ли поправится. 
Нужно самому приглашать 
специалистов, готовить их 
из выпускников Ковдорских 
школ,

Уважаемый руководитель 
цеха скромно умолчал, .что 
трубы для паровых регист-

лон не отапливается, а че 
тыре автобуса требуют ка
питального ремонта.

Кровля главного корпуса 
по ремонту автомобилей 

! напоминает решето. Пой
дут дожди, и работать там 
можно будет только под 
зонтиком.

Строители сдали нам 
новую емкость для м азу
та. Если не обтянуть ее ко
жухом, то первый же мало- 
мальрки сильный ветер 
сорвет обшивку. К тому же, 
к этой емкости нельзя ни 
подойти, ни подъехать, так 
все перерыто и переко
пано. Как же ее эксплуати
ровать? Технадзор О КСа на 
этот вопрос нам не отве
тил.

Коллектив цеха решить 
перечисленные проблемы 
не в силах. А без этого 
вступать в зиму очень тя
жело.

Г. Т РУ ХИ Н ,
начальник цеха подго
товки производства.

ров не были своевременно 
заказаны, Требуется немно
го-немало 1.500 метров. А в 
отделе снабжения старик 
Хаттабыч не работает, и 
золотой рыбки в штате то
ж е нет.

Что же касается ремонта 
кровли, то его должно сде
лать Ковдорское специали
зированное ремонтно-
строительное управление. 
Весь вопрос в том, когда 
спецСМ У соберется выпол
нить свое обещание.

Для перевозки людей 
комбинату выделены два 
автобуса, мы должны их 
получить в четвёртом квар
тале,

©  Итоги августа

КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив перевыполнил 

план по выпуску гравита
ционного концентрата (157,7 
процента) и по добыче ру
ды — плюс 9,8 тысячи тонн. 
Остальные показатели в ми
нусе — задание по вскрыш
ным работам не выполнено 
на 251.9 тысячи тонн, по вы
пуску железного концентра
та — на 15,3 тысячи тонн, 
апатитового концентрата — 
на 100 тонн. 80 тысяч руб
лей не хватило для выпол
нения плана реализации. 

ГОК
«КОВДОРСЛЮ ДА»

Коллектив добыл на 343 
тонны больше задания 
кварцполевошпатовой руды, 
на 106 тонн -выпустил вср- 
микулитового концентрата 
и на 16 тонн флогопита. 
Сверхплановая реализация 
— 58 тысяч рублей, 

ЛЕСПРОМ ХОЗ
Лесозаготовители вывез

ли сверх плана 200 кубо
метров древесины, задание 
по ее заготовке выполнили 
на 121 процент. Полностью 
выполнена программа вы
пуска круглых , пиломате
риалов, реализации продук
ции.

* * *

Комбинат производствен
ных предприятий треста 
«Ковдорстрой» и известко
вый завод не справились с 
планом реализации готовой 
продукции, КПП  задолжал 
32 тысячи рублей, известко
вый завод — 7 тысяч.* * *

Фермы подсобного хозяй
ства и совхоза «Ена» про
извели 1.850 литров молока, 
60 тысяФ'яиц 96 центнеров 
мяса.



От ч е т ы

и
ВЫБОРЫ, А -*г-

Повестка 
дня

В первичных и цехо
вых партийных органи
зациях начались отчет
но-выборные собрания. 
Они пройдут в 54 груп
пах, 32 цеховых и 26 
первичных парторгани
зациях.

О собенность нынешней  
отчетно-выборной кампа
нии заклю чается в том, что 
она проходит в период  
подготовки к очередному  
X X V I съезду К П СС .

Обсуждение итогов дея
тельности организации спо
собствует сплоченности 
коммунистов, повышению 

их активности, ответствен
ности за осуществление по
литики партии. Это своеоб
разный отчет предстоящ е
му съезду. Причем, не толь 
ко по вопросам партийною 
руководства социально- 
экономической програм
мой, но и организационно
партийной работы, дальней
шего укрепления паэтийных 
рядов, развития внутрипар
тийной демократии, совер
шенствования идеологиче
ской и политико-воспита
тельной работы.

Ход отчетно-выборного 
собрания, принимаемое им 
решение, отношение ком
мунистов к выдвижению, 
обсуждению  и выбооам 
кандидатур в новый состав 
партийного органа находят
ся в прямой связи с каче
ством отчетного доклада.

Как отмечал на июньском 
(1980 г.) Пленуме ЦК Гене
ральный секретарь ЦК 
КП СС  товарищ Л. И. Бреж 
нев, «За минувшие годы  
мы накопили ценный опыт 
комм унистического строи-

Самых
ДОСТОЙНЫХ

На всех участках и служ 
бах обогатительного ком
плекса прошли отчетно- 
выборные профсоюзные 
собрания. Выступавшие за
остряли внимание на орга
низации социалистического 
соревнования, говорили о 
запыленности и загазован
ности (на флотации), о со
стоянии рабочих мест (на 
обогащении), о сушилках в 
душевых обогащения, о 
комнатах для приема пи
щи на участках гравитации, 
дробления, обогащения, 
хвостового хозяйства.

Одним словом, профсо
юзные активисты строго 
спросили с администрации 
за упущения, мешающие 
нормальной работе.

За отчетный период, не
смотря на трудные условия 
реконструкции, многое сде
лано для улучшения усло
вий труда и быта рабочих.

тельстиа. Нам необходимо  
б ер еж н р  подойти ко всему  
положит'ельиомуг что есть  
в нашей работе». В послед
ние годы ведется серьез
ная, многосрюнная работа 
по соверш енствованию
внутрипартийной жизн-и, 
контроля и проверки испол
нения решений, повышению 
авангардной роли комму- 
нистов на рабочих местах и 
в общественной жизни.

«Вместе с теАУ, —  под
черкнул Л. И, Брежнев, —  
необходимо критически по
см отреть на упущ ения, не
достатки, которые, к сож а
лению, есть и в практике  
хозяйствования, да и пар
тийной работы».

Доклады, безусловно, от
разят, прежде всего, как 
выборный орган направлял 
усилия парторганизации на 
выполнение решении XXV  
съезда КПСС, последую 
щих Пленумов ЦК партии, 
XX областной и I районной 
конференций, предыдущего 
отчетно-выборного собра
ния.

Необходимо проанализи
ровать выполнение ком м у
нистами уставных требова
ний, их авангардную роль. 
В марте на партсобраниях 
был рассмотрен данный 
вопрос, итоги обсуждены 
на заседаниях парткомов, 
бю ро райкома КПСС. Вы 
явить изменения, прошед
шие за эти полгода, наме
тить дальнейшую програм
му повышения роли ком 
мунистов во всех сферах 
жизни коллектива —  зада
ча парторганизаций.

Отчетный доклад проин
формирует членов органи
зации, что сделано для вы 
полнения наказов ком м у
нистов, каковы итоги реали
зации принятых постанов
лений и мероприятий. О с 
ветит доклад и вопросы 
отбора в партию, воспита
ния молодых коммунистов, 
подбора и расстановки кад
ров, руководства общ ест
венными организациями: 
профсоюзом, комсомолом, 
группами и постами народ
ного контроля, комиссиями 
по контролю деятельности 
администрации.

Будут проанализированы 
и состояние массово-поли
тической работы, устной и 
наглядной агитации, учебы

Построены новые бытовки 
на обогащении, дроблении, 
сушке, обновлена столовая, 
в две смены открыт буфет 
на А Б О Ф .

Много сделали председа
тели и заместители предсе
дателей ц ехком ов. .3. И. 
Лесникова, 3. И. Бокуть,
В. И. Киселев, А. В. Абрамов, 
А. Ф . Горбунова, Г. Ф . Бод
ряков, Е. Ф . Степанова,
А. И. Силаев, А. А. Гриш- 
ко, А. П. Бородулин, С. М. 
Лукьянцев и другие проф 
сою зные активисты. Они 
считают заботу о человеке 
необходимым основанием 
производственных успехов 
коллективов.

На многих участках на 
отчетно - выборных собра
ниях были приняты новые 
члены профсоюза. В част
ности, на собрании коллек
тива участка дробления при
няли дробильщика Петра 
Григорьевича Буторина, на 
флотации —  растворщика 
реагентов Галину Неофи- 
довну Устюкову, на обога
щении —  электрослесаря 
Александра Николаевича

Jr.

• системе политического 
к. экономического обра
зования, состояние трудо- 
в ой дисциплины и развитие 
н.зставничестве, организа
ции социалистического со
ревнования, ито0и работы 
коллективов в заверш аю 
щ ем  году и пятилетки в 
цевкнм.

Со6>рание определяет ос
новные целы парторганиза
ции н.а очередной период, 
поэтом у наряду с анализом 
сегодняшних дел а докла
де будет уделено внимание 
перспективам развития «ол- 
лектиеаь очередным зада
чам парторганизации

Товарищ еская критика и 
самокритика, принципиаль
ная оценка деятельности 
выборный органов, упуще
ний и ««достатков в прак
тике хозяйствования и пэр- 
тийной работы  помогут на
метить пути дальнейшего 
улучш ения организатор
ской и полмтичесгаой рабо
ты в массах.

При обсуждении отчет
ных докладюв коммунисты 
вы сказы ваю т деловые за
мечания и предложения. 
Важно внимательно отнес
тись к каж д ом у из них, 
учесть, разработать план 
мероприятий для их реа
лизации, выполнение язять 
под контроль, информиро
вать коммунистов о том, 
что сделано.

Отчеты и вы боры —  д е 
ло внутрипартийное. П оэто
му собрания проводятся  
закрытыми. Х о д  же их не
обходимо освещ ать через  
стенную  л етать , газету  
«Рудный Ковдор». Тем са 
мым парткомы и партбю ро  
отчитаю тся п ер е д  своими  
коллективами.

В ответ на пестановпение 
ЦК КПСС «О  социалистиче
ском соревновании за д о
стойную встречу XXV I съ ез
да КП СС» коллективы пред
приятий и организаций на
шего района приняли на се
бя повышенные социали
стические обязательства. 
Отчеты и выборы  в партий
ных, профсоюзных и ком 
сомольских организациях 
должны способствовать по
вышению роли коммуни
стов, комсомольцев, каждо
го труженика в выполнении 
заданий завершаю щ его 
года и пятилетки в целом.

Брагина и других.
Председателями цехко

мов избраны: на дроблении 
—  мастер член КПСС
B. А. Заставский, на обога
щении —  сепвраторщица 
3. И. Лесникова, в хвосто
вом хозяйстве —  бригадир 
слесарей В. И. Киселев, на 
гравитации —  электросле
сарь А. В. Абрамов, на фло
тации —  флотатор член 
КПСС Г. Ф . Бодряков, в кра
новом хозяйстве —  маши
нист грейферного крана 
член КПСС В. Г. Чмихай- 
ленко, на участке сушки—  
электрослесарь А. И. Сила
ев, в ремонтно - механи
ческой служ бе —  слесарь
C. Н. Лукьянцев. Возглави
ли проф сою зные организа
ции на своих участках так
ж е рабочая хозбригады 
Е. Ф. Степанова, начальник 
бюро заработной платы 
3. А. Позднякова и электро
сварщик самтехслужбы А. А. 
Гриш ко.

Н. ЯХИНА, 
председатель фабкома 
обогатительного ком
плекса.

‘ф  Звонок!

Большой 
педсовет
Состоялась первая район

ная учипельская конферен
ция. Ее 'участники обсуди
ли итоги, прошедшего учеб
ного го;ф и задачи ни но
вый. Заведующая рэйоно 
Л. А. Л(евченко рассказала
0 работа восьми дневных и 
вечерней^ школы. Дома пио
неров. Шазвала имена луч
ших педагогов, отличников 
народнее о просвещения
РСФСР., таких, как Л. It. 
Каблут4она, Н. 3. Мамедов,
В. Г. КГшменко, Т. II. Тол- 
стова. Лучших показателей 
в соревновании за право 
называпься образцовыми
добилиаь школы .\е 13 и J7 
(директора Л. И. Дмитрие
ва и <!!>. И. Семенова).

Отметив положительное 
в организации учебно-вос
питательного процесса, до
кладчица указала на недо
статки. Не- всегда исполь
зуются технические средст
ва обучения. Нужна район
ная фильмотека. Во всех 
школах , (кроме -семнадца
той) нет кабинетов проф. 
ориентации и кабинетов 
ручного , труда для учащих
ся начальных классов. Щко-у 
лы №  18'', 13, 23 не имеют 
возможности организовать 
на базе .'шефствующих opi а- 
низаний производственную 
практику для всех учащих
ся 9 классов. Немало нере
шенных проблем и в орга
низации учебы рабочей мо
лодежи.

В прениях выступили за
ведующий) отделом науки и 
учебных заведений обкома 
КП С С  А. А. Панченко, учи
тельница школы №  17 Л. Т. 
Бабнева, директор B C O III 
№  9 A. Ei Новикова, завуч 
школы №  18 Л. И. Тишей- 
ко, секретарь райкома ком
сомола Н. Ф. Калашникова, 
директор Ковдорского 
ГО Ка А. И. Суханов, заве
дующая детским садом 
«Солнышко» А. П. Вицина, 
учительница школы Л* 13 
А. А. Федорора, диремор 
шко.гЫ №-23 К  Б. Черных и 
работник районной - библио
теки 11 Н. Сеняниноза.

Участники конференции 
приняли обращение ко всем 
педагогическим коллекти
вам, общественным органи
зациям, родителям, шефам, 
и котором призывают тру
жеников района объединить 
усилия, направленные на 
воспитание: подрастающего 
поколения.

Л. П О ЛО ЗО ВА, 
инспектор районе.

В добрый 
путь

Этот будничный день 
всегда отливается празднич
ной приподнятостью. Разбу
женный звонкими детскими 
голосами, он сверкает ярки
ми красками пестрых буке
тов в руках первоклассни
ков. Он согрет теплом ре
бячьих улыбок, до краев на- 
' полнен волнением. Волну
ются учителя. Волнуются 
родители. Волнуются шефы.
1 сентября —  праздник об
щий.

Школа X? 17. Легкий за
пах краски напоминает о 
недавнем ремонте, который 
сделали заботливые шефу 
—  работники Ковдорского

* : , т -% щ '

ч- i;:

Первоклассники.
Фотоэтюд 10. Нетрудна.

Г'ОКа. 8 часов 30 минут. 
Распахнулись школьные 
двери, и ребячья разноголо
сица взорвала тишину. 
Держась за падежную ма
мину руку, идут первоклаш
ки. Шустро проскакивают 
третьеклассники. Степенно 
проходят ребята постарше. 
Уверенно, с достоинством 
держатся выпускники.

Ровно в 9 часов начинает
ся торжественная линейка, 
первая для 160 малышей и 
последняя для 80 десяти
классников.

—  19-й раз прозвенит в 
этих стенах сентябрьский 
звонок, —  говорит директор 
школы Ф. И. Семенова. —  
Более 1.700 ребят за это 
время закончили нашу шко
лу. Многие из них работают 
в Ковдоре, многие учатся в 
различных вузах. Старше
классники проходят практи
ку в цехах ГО Ка. Нынеш
ние выпускники вместе с ат
тестатом зрелости получат 
рабочую специальность.’

Тепло и сердечно поздра
вил педагогов и учеников 
с началом нового учебного 
года директор Ковдорского 
ГО Ка А. И. Суханов. О

важной дате в, жизни моло
дежи —  60-лети и речи В. И. 
Ленина на I I I  съезд» РК С М  
— напомнил секретарь Ков
дорского райкома комсомо
ла 1г. А. Кириллов.

Взволнованно и .немного 
грустно звучат слови деся
тиклассниц, обращенные к 
тем, кто сегодня впервые 
переступил школьный порог. 
Лица присмиревших малы
шей доверчивы и серьезны. 
I I  сразу же они расцветают 
улыбками, когда старшие 
друзья, поздравляя, дарят 
книжки.

Над притихшим актовым 
залом звенит тоненький го
лосок Кирилла Смоличаа 
«Дорогие десятиклассники! 
Сшасибо за поздравления. 
Мы обещаем хорошо учить
ся и любить свою школу».

Эхом юности отзываются 
в сердцах родителей и учи
телей строки хорошо знако
мой песни: «Разве они про
летят без следа? Нет, Не 
забудет никто никогда 
школьные годы».

Первый звонок торопит 
ребят в классы. В добрый 
путь!

С. Р А Д И Ш ЕВ С К А Я .

В блокнот пропагандиста 
и слушателя

ПРИМЕРНАЯ ТЕМАТИКА 
бесед и политинформаций в сентябре

достойную встречу!)Новый этап в развитии 
социалистического соревно
вания (X X V I съезду КП СС

# Е о й д о Е ~
5 сентября 
1980 года

План выступления:
1. Итоги трудового со

перничества за 8 месяцев 
завершающего года пяти
летки.

2. Наращивать темпы со
циалистического соревнова
ния за достойную встречу 
X X V I съезда КПСС.

14 сентября — День тан
кистов.

План выступления:
1. Броневой щит Родины.
2. Укреплять шефские 

связи с воинами-танкиста- 
ми.

21 сентября — День ра
ботника леса.

План выступления:
| 1. Лесная промышлен
ность — важная составная 
часть экономики страны.

2. Охрана лесов —  зада
ча государственной важно
сти.

8 сентября —  600 лет со 
дня Куликовской битвы.

План выступления:
1. Куликовская битва — 

героическая страница рус
ской истории.

2. Мужество, патриотизм 
—  характерная черта рус
ского народа во все време
на.

Борьба с нарушениями 
н о р м  социалистической 
нравственности — задача 
каждого.

План выступления:
1. Использовать рост ма

териальных возможностей 
для повышения идейно- 
нравственного и культурно
го уровня трудящихся.

2. Повышать роль трудо
вого коллектива в борьбе 
с проявлениями стяжатель
ства, частнособственниче
ских тенденций.

ООН и актуальные про
блемы современности. (К  
началу работы X X X V  сес
сии Генеральной Ассамблеи 
О О Н).

План выступления:
1, Сохранение мира на 

земле —  главная задача ми
рового содружества стран.

2. Проблемы разоружи 
ния —  веление времени.

К  35-летию со дня про
возглашения Демократиче

ской Республики Вьетнам.
План выступления:
1. Победа августовской 

революции и образование 
Демократической Республи
ки Вьетнам.

2. Помощь мировой си
стемы социализма Вьетнаму 
в борьбе против империа
лизма и китайского гегемо
низма.

3. Осуществление совме
стного полета в космос —  
новый этап развития друж
бы и всестороннего сотруд
ничества между СССР и 
С РВ .

'» ■  ...................4 1 ,
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П  РЕД С ЕД А ТЕЛ Ь колхоза 
*■ «Всходы коммунизма» 

Александр Иванович Забор 
щиков положил трубку, 
крутанул ручку телефона и 
улыбнулся:

—  Вам с прикрасом рас
сказывать или без?

Журналисты отреагиро- 
яали на шутку, заверили, 
что нужно говорить все как 
на духу и застрочили в 
блокнотах скорострельны
ми авторучками.

Это было на второй день 
семинара, организованного 
сектором печати отдела 
пропаганды и агитации об
кома КПСС и правлением 
областной организации Со
юза журналистов СССР. А в 
тобус, наконец, достиг 
крайней точки нашего пу- 
тешестаия —  села Варзуги. 
Того самого, что увекове
чено ао всех красочных 
проспектах Кэп»скогэ полу
острова благодаря изуми
тельному памятнику доез- 
него зодчества —  Успен
ской церкви. Безымянные 
народные умельцы соткали 
ее из дерева более трех
сот лет тому назад. И стоит 
она, воздушная и узорча
тая, как достойная сопер
ница известного м узея в 
Кижах. По карте вроде и 
ближе, чем  модная М екка 
современных туристов, да 
уж  больно трудно к ней 
добираться по причине от
сутствия дорог. Впрочем, и 
Кижи, куда приезжает лю 
бознательный народ со 
всей страны, тоже не из
балованы посещениями на
ших земляков. Все понят
но, не на берегу Черного 
м оря расположены.

Летняя (не отапливается) 
Успенская церковь, если 
по правде, лишь как бы 
венчала красоту, что была 
обрамлена окнами автобу
са на протяжении всего 
шестисоткилометрового, без 
шести километров, пути. Та
кой себе рукотворный ве
нец. Перенеси его в дру
гое место, лиши сине-зеле
ных пейзажей, и заскучала 
бы церковь, погасла бы.

За три дня много ли уви
дишь? Потому прошу чита
теля считать эти заметки су
губо личным впечатлением, 
не претендующим на обоб
щения. К тому же, сковыва
ло чувство неловкости. Мол, 
для тебя, горожанина, сие 
—  экзотика, а людям тут 
жить и трудиться. Экскур 
санты, они вроде кино
зрителей. Сидишь в ую т
ном кресле, а перед тобой 
разные диковинки мелька
ют. Впечатления, правда, 
остались. Первые впечатле
ния. А им многие из нас 
больше всего доверяют.

Е Щ Е на приеме у перво
го секретаря Терского 

райкома КПСС Петра Ан
дреевича М едведева запа
ла в голову цифра— 45 гек
таров картофеля. В среднем 
терчане собирают с га 100
  120 центнеров. То есть,
около 5,5 тысячи тонн. Для 
интересующихся сообщим, 
что О РС  Ковдорского 
ГОКа, ответственный за 
снабжение продуктами жи
телей Ковдорского района, 
закладывает в хранилища 
4 тысячи тонн этого второ
го хлеба. А Пето Андреевич 
еще говорил, будь у райо
на возможности построить 
Хранилища, яровизаторы, 
получать удобрения —  по
севные площади под кар
тофель можно было бы уд
воить, а урожай почти ут
роить... Вот и подумаешь, 
так ли уж  выгодно или, при
меним более нейтральное 
слово, рентабельно везти 
картошку через всю стра
ну, потом на месте перело
пачивать ее два-три раза 
(поскольку транспортируют 
клубни не в курьерском по
езде и не в мягких ваго
нах)? Или лучше хотя бы 
часть заготавливать на м ес
те. Глядишь, и сэкономили 
бы на каждом центнере тот 
самый рубль, который, ес
ли верить цифровым вы 
кладкам народных погово
рок, идет на перевоз.

И еще одна любопытная 
подробность. Населяют Тер
ский район немногим бо
лее 9,5 тысячи человек,

причем, значительная часть 
живет в районном центре, 
в поселке Умба. Так вот, 
половина этой значитель
ной части, по словам пред
седателя исполкома райсо
вета М. А. Ш итарева, из 
поколения в поколение пи
тается картошкой с собст
венных огородов. Как тут не 
сделать маленького карто
фельного отступления с ог
лядкой на Ковдорский рай
он.

Несколько лет назад «Руд
ный Ковлор» усиленно пропа
гандировал создание в Ковдоре 
кооператива огородников - са
доводов. Почему прекратил аги
тировать — тема особого разго
вора. Не об этом сейчас речь. 
Но. помнится, тогда на учреди
тельное собрание общества по 
первому зову собралось более 
ста человек. Картошка-каргош- 
кой, но ведь большинство жи
телей нашего города — вчераш
ние колхозники, есть среди них 
и выходцы с Терского берега.

меиитая посадочная буква 
«Т» не на земле выложена, 
а приподнята на железных 
ножках. На всякий случай, 
чтоб не занесло.

В отсутствие верблюдов 
роль корабля пуслыни вы
полняют трехосные ЗИЛы 
Отплевывая песок всеми 
шестью колесами, они гру
зы возят, автолавки подтас
кивают и вообще выручают. 
А с пустыней тут повели 
уж е планомерную борьбу. 
Ее на отдельных участках 
сосной засадили. Приня
лась. Но есть и другие ре
комендации. Травой пески 
засеять или какими други
ми культурами.

Ну, а пока, поскольку до
роги нет и не предвидится, 
автомобилисты приурочили 
график движения к прили
вам и отливам. При отливе

деликатеса. Тем не менее 
на нем, да ещ е на продук
ции лесокомбината и дер
жится- экономика всего рай
она.

И кормили нас роскошны
ми продуктами рыбаки на 
тонях, в местах ловли. Я 
так подозреваю, что сами 
они в семге не купаются. 
Иначе откуда взяться горам 
банок из-под по'Улярн-ои 
продукции «Севрьгбы» —  в 
масле, ломтиками и в тома
те. Ловят поморы красную 
рыбу бережно, какие бы 
косяки не шли, а через день 
отворяют в сетях ворота и 
машут им ручкой. Живи, 
плодись. И вовсе не потому, 
что не хотят портить отно
шений с рыбнадзором. Ста
до берегут. Сами ловят и 
хотят, чтобы детям доста
лось.

ДАШ

Люди, выросшие на земле, тос
куют по ней. Опять же, клима
тические условия Умбы и Кон
дора сходны, полярки одина
ковые набегают.

Не получилось тогда ничего 
с огородниками, распалась 
«Надежда». Обидно. Зато ини
циативу ковдорчан в области 
подхватили, и подобные обще
ства в Оленегорске и Полярных 
Зорях иоспольповались уставом, 
разработанным в Ковдоре. 
Обидно. повторяю, и жалко. , 
Не морозы и неудобные почвы 
подкосили будущие урожаи 
картофеля, а непробиваемая 
демагогия. Вспоминать ее про
тивно: «Что же мы частно-соб
ственнические инстинкты у лю
дей развивать будем?», «Как 
деревья в городе сажать, гак 
нет любителей, а как личную 
картошечку, так пожалуйста!».
И все в таком же барабанном 
ключе. Как будто сосать у i о- 
сударства фонды — его мо
рально и высоконравственно, а 
сократить хотя бы на процент 
перевозки через всю страну — 
это, знаете ли, поощрение бу
дущих спекулянтов. Вот и ждем 
теперь, пока подвезут, ругаем 
ОРС и при случае покупаем за 
рубль, за рубль двадцать кило 
картошку на рынках в Канда
лакше да в Мурманске. А в 
Варзуге. в колхозе «Всходы 
коммунизма» себестоимость ки
лограмма ее — 7 копеек. Счи
тайте, кто грамотный.

Н А Ш  автобус, обыкно
венный П А З со Знаком 

качества на борту, накручи
вал километры. Алексей 
Михайлович Одинокое,
Кандалакшский водитель, 
наездил на нем уж е около 
800 тысяч километров. От
личный водитель. Дороги в 
районе такие, что наша, 
трижды клятая до Пиренги 
вспоминалась как чудо до
рожного строительства. Все 
было: и раз-два подсобили! 
и три-четыре навалились! 
Но на повороте к селу Ку- 
зомень застряли по оси. 
Пески.

Кузомень переводится 
как еловый мыс. Но только 
бабушки помнят рассказы 
своих бабушек про еловые 
леса. Громадную полосу 
километров двадцать в 
ширину и три в глубину 
вырубили еще безымянные 
купцы. Сохранившиеся леса 
ровненькие и чистенькие, 
как парки. Почвы на восто
ке Терского берега песча
ные. И если мурманским 
киношникам придется сни
мать эпизоды в пустыне, 
им можно сэкономить на 
командировочных, не ле
теть в Гоби или Сахару, а 
сесть в Мурмашах на «ан- 
нушку» и приземлиться в 
Кузомени. Благо и аэрод
ром среди барханов. Зна-

по песчаному берегу м ож 
но такую скорость развить, 
что на шоссе и не снилась. 
Благо движение односто
роннее, и пока увеличение 
интенсивности его не ожи
дается.

А какой берег! На десят
ки километров —  нежный, 
тщательного помола песо- 
чек. В жаркое лето, как ны
нешнее например, и Риж 
ское взморье и Евпатория 
могут локти от зависти ку
сать. Сравнение напроси
лось не случайно. Погода 
стояла тихая, и медузы, 
эти барометры штиля, усы 
пали освободившийся от 
воды песок прозрачными 
круглыми нашлепками. Л у
на щекотала их затылки, и 
тысячи бледных зайчиков 
прыгали по берегу. В море 
нежилась длинная лунная 
дорожка, заканчивалась она 
в зазевавш ейся морской 
луже желтой яркой точкой. 
Прямо восклицательный 
знак, который итожил каж 
дый всплеск эмоций.

Редактор газеты «Терский 
коммунист» Виктор Еюренков 
поглядел на группу желающих 
посидеть ночью на морском бе
регу и понял, что поспать ему 
нынче не придется. Еще заблу
дятся. Слоном, пока мы выдер
гивали ноги из песка, он уже 
разбил бивак, разжег костер. 
Благо подручного плавника, 
выбритого прибоем до синевы, 
ни берегу хоть отбавляй. То 
там, то здесь виднеются штабе
ля кругляков—это местные жи
тели заготавливают при помо
щи бензопилы дрова на зиму. 
И не только на зиму. На дро
вах варят, дровами топят. И 
вряд ли при этом поморы хо
рошо думают о тех сплавщи
ках, по щедрому ротозейству 
которых они освобождены от 
санитарных порубок близ лежа
щих лесов.

Костер располагает к тихой 
беседе. Опять же теплее. По
следние дни августа, но в этих 
курортных местах — глубокая 
осень. А Еюренков откололся 
от компании, пошел бродить по 
берегу. Пришел. Опять молчит. 
И лишь на обратном пути, ког
да его допекли юродские раз
говоры про таинственные следы, 
подвел к вмятине, поднял за 
хвост полуметровую тушу. Та
кая себе мохнатая рыба с хво
стом — тюлененка прибой вы
бросил. Рядом на песке вязь 
лисьих следов, еще каких-то 
зверей. А нам так хотелось ду
мать. что мы одни на пустынном 
берегу.
/X Д Н А КО , читателю уже,
”  наверное, надоело, что 

ему всю дорогу зубы заго
варивают, а о главном бо
гатстве Терского берега ни 
слова. Что же, признаюсь. 
Видели мы семгу, ели ее. 
Каждому в общей сложно
сти граммов по двести 
красного мяса досталось. 
За все три дня путешествия. 
Плюс еще навар ухи. О бде
лили, скажете? Скорее хо
зяева были необыкновенно 
щедры. Прикиньте сами. 
Весь Терский район руками 
Умбского рыбзавода выпус
кает в год немногим более 
200 тонн этого соленого

А вот ухарям-налетчикам 
закон не писан. Их отсутст
вие дорог не останавлива
ет, Тех самых дорог, кото
рых с одной стороны мест
ные жители ждут не до
ждутся, а с другой —  боят
ся. Вдруг турист-браконьер 
валом повалит! Тогда ведь 
хоть выставь на охрану все 
девять тысяч жителей Тер
ского берега от стариков 
до младенцев, все равно за 
руку каждого не поймаешь. 
Что заезж им  лихачам две
сти тонн, оставленных ры 
баками на развод? Если 
грузоподъемность каждого 
персонального вездехода, 
именуемого в народе «коз
лом», около полутонны. 
Кстати, по сведениям со
трудников ГАИ, на Терском 
берегу уж е замечены «коз
лы» с ковдорскими номера
ми.
II ВСЕ-ТАКИ семга. Три 

четвертых дохода 
уж е  упомянутый колхоз 
«Всходы коммунизма» име
ет от красной рыбы. А вот 
животноводство, производ
ство молока (и полеводство 
отчасти) приносят ему одни 
убытки. Что тол+cy, что удои 
здесь дай бог каждому, что 
получают 200 тысяч ли-ров 
молока в год. Потребляет 
колхоз лишь 60 тысяч. А с 
остальными что делать? Вы
возить? Дорог нет. Бензи
ну столько сожжеш ь, что 
поездку в один конец не 
окупишь. Перерабатывать 
на месте?' Опять ж е  нерен
табельно для каждого про
дукта натуральное хозяйст
во создавать —  людей не 
напасешься. Их и так не 
хватает. В следующ ей пя
тилетке еще 28 колхозниц 
на пенсию уйдут, заменить 
некем.

Колхоз старается закре
пить кадры. Нынешним ле
том только в Варзуге газом 
будут пользоваться 62 
семьи. Установка каждой 
плиты с комплектом из 
трех баллонов обошлась 
колхозу в 1.800 рублей. 
Опять ж е  два двухквартир
ных дома строить заканчи
вают. Приходится уж е при
глашать людей со стороны. 
А приглашать, значит, надо 
и селить, и условия создать. 
А условия —  это еще и 
электричество. Дизель-ге
нератора лишь на освещ е
ние вечером хватает. ЛЭП 
протянуть —  нет средств. 
Была бы она, тогда бы мно
гие вопросы, связанные 
с механизацией и облегче
нием, отпали. М ожет, и о 
телевизоре подумали бы. В 
Умбе уж е две программы 
смотрят, не жалуются.

Более двух тысяч человек 
жило ещ е недавно в селах- 
соседях —  Варзуге и Кузо 

мени. Нынче и пятисот не 
наберется. Жили, судя по 
домам, многим из которых 
(деревянным!) за сто лет 
перевалило, —  не бедно. 
Рыбу вывозили, хлеб —  вво
зили, остальное —  мясо, 
молоко, овощи— сами выра
щивали. Д етям  в наследст
во материальные и нема
териальные ценности заве
щали. Великие ценности. 
Недаром Варзугинский
фольклорный хор изумляет 
ученых. Они сюда в экспе
диции ездят, слова, как зо
лотые самородки, собира
ют. По количеству заслу
женных работников культу
ры на душу населения та же 
Варзуга иной областной 
центр за пояс заткнет, Были 
мы в гостях у заслуженного 
работника культуры РС Ф С Р, 
запевалы хора и простой 
колхозницы Александры 
Капитоновны Мошниковой. 
75 лет женщине, 55 из них 
в хоре пела, 
у  С П ЕН С КА Я  церковь 
^ триста лет стояла и 
еще столько же простоит. 
Секретарь партийной ор
ганизации колхоза Петр 
Прокопьевич Заборщ иков 
(м еж ду прочим, мастер 
спорта по лыжам) убедит- 
таки своего однофамильца, 
председателя колхоза, и 
тот выкроит деньги и для 
благоустройства, и для пе
реноса магазина, портящ е
го общий вид. А слова, а 
обычаи? Они материя воз
душная. Они в отличие от 
беспроволочных телеграмм 
по воздуху не передаются, 
а с детства впитываются, 
от человека к человеку.

М ожно построить вместо 
Варзуги и Кузомени совре
менные железобетонные 
оазисы, хоромы с ваннами 
и отоплением. Ж ить в них 
будет приятнее и удобнее. 
У тебя телевизор, у меня 
цветной, у тебя хрустальная 
горка, у меня ковер в по
лоску, А петь песни, что де
ды и прадеды пели, не бу
дем. И сами не заметим, 
насколько беднее стали. 
Очень хорошо об этом и 
про это —  в стихах у ж и
вущего в М урманске по
эта Владимира Смирнова. 
Художник, нежная душа, он 
надвигающуюся потерю 
сердцем пос/яг;. И своим 
взволнованным сердцебие
нием аудиторию заражает, 
аплодисменты праведные 
срывает. Однако стихи, они 
и есть стихи, их в план мо
дернизации не впишешь, и 
под них ссуду на строитель
ство маслозавода не полу
чишь.

А развернись на полную 
мощь сельхозпроизводство 
на Терском берегу, гля
дишь, и аоэвратилась бы 
молодежь после учебы  в 
родные пенаты. И при де
ле были бы, и при зарпла
те, и при квартире с удоб
ствами. Да еще и варзу- 
гинские песни пели бы. Что
бы пою мии их живыми 
могли б услышать.

С  СТЬ о чем  и есть о ком
«-* слагать песни в совре

менной северной деревне. 
Три доярки на ф ерме кол
хоза «Всходы коммунизма» 
обслуживают 46 коров и 
надаивают в год от каждой 
4.200 —  4.500 литров моло
ка (для сравнения, этот по
казатель а среднем по 
стране равен 2.384 литрам), 
картофеля в эту пятилетку в 
Варзуге убирали по 190 
центнеров с гектара, в 
урожайные годы —  до 300 
центнеров (в среднем по 
стране —  122 центнера). А 
ведь это Нечерноземье, ма
ло того —  самое северное 
и самое неблагоприятное 
его крыло. О мастерах рыб
ного лова и говорить не 
приходится. Асы своего де
ла. Рыбаки в десятом коле
не.

Так как же такой кладезь на
родною опыта не сохранить, не 
лелеять его, не приумножить! 
Эго же тоже наше общее куль
турное наследие. Завод можно 
построить за год. а на выковы
вание трудовых традиций ухо
дят десятилетия. Кажется, в 
наш век стандартизация и уни
фикации какая разница, где из
готовлено изделие? А все-таки 
предпочитаем продукцию ле
нинградских или рижских заво
дов. Фирма. репутация. По 
внешнему виду не отличишь, 
где с конвейера сошел «Моск

вич» — в Москве или Ижевске, 
Однако автолюбителя не прове
дешь. ему московский «Моск
вич» подавай.

Сергей Ксенин любил расска
зывать такую притчу XX века о 
культуре. Один богатый аме
риканец купил в Англии замок. 
Его разобрали, пронумеровали 
камни и вывезли за океан. Пе
ред замком переливался изум
рудный газон. Американец не 
захотел тратитьсн на перевозку 
земли. Он попросил садовника 
поделиться опытом. И тот два 
часа диктовал,- а американец за
писывал, какую траиу надо по
садить, как поливать, косить, 
подкармливать.

— Ну и что — спросил за
океанский покупатель, захлоп
нув блокнот, — когда молено 
ожидать результатов?

— Если вы и точности выпол
ните все мои советы, то лет ме
ре) триста у вас будет точно 
такой же газон...

ь, ОТ ведь в чем заковы- 
•41 ка. Ничего по манове

нию палочки не возникает, 
только по крупицам со
брать можно. Поэтому, на
верное, подсобные хозяй
ства, несмотря на завидные 
инъекции, не догнали еще 
по показателям колхозы а 
старых деревнях. И рента
бельнее было бы промыш
ленным предприятиям взять 
ш ефство над исконными 
хозяйствами Терского бере
га, чем  создавать села на 
пустом месте. Да и сейчас 
не поздно установить кон
такты с действующими кол
хозами. По крайней мере, 
начальник отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
ГОКа Александр Лукьяно
вич Колкота нашел эту идею 
заслуживающ ей присталь
ного внимания.

Ах, как хочется заж м у
рить глаза и представить 
недалекое будущ ее Терско
го района —  процветающей 
житницы нашего заполярно
го края. Пансионаты у мо
ря, базы отдыха, дороги 
асфальтовые. Любители 
рыбалки по соответствую
щим лицензиям удовлетво
ряют свою страсть, не при
чиняя ущ ерба семужному 
стаду. А по специально от
веденным маршрутам бро
дят с открытыми ртами ту
ристы, вооруженные фото- 
и кинокамерами. Прове
дешь в этих местах отпуск 
и потом всю жизнь будешь 
чувствовать себя самым 
счастливым человеком. А 
когда начнется промышлен
ная разработка апатита, гра
нита, глядишь, уж е  не в 
Ковдоре встретишь выход
цев с Терского берега, а на 
Терский брег поедут рабо
тать уроженцы Ковдора, 
Апатитов и прочих промыш
ленных центров.

Все это будет. А пока 
рыбаки в своих уютных де
ревянных домах спят под 
марлевыми пологами (ко 
мары они и у моря кусают
ся). А  наш гид, заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации . Терского райкома 
КПСС Алексей Александро
вич Росляков все 22 часа 
езды по пыльным дорогам 
не покидал своего места 
рядом с водителем и про
кладывал маршрут по до
рожным знакам и указате
лям, не внесенным пока в 
альбомы ГАИ: наклоненная 
ель, след от газика или пе
ресохшее русло ручья.
I /  А Ж Д У Ю  осень покида- 

ют уютную колыбель 
умбского питомника десят
ки тысяч шустрых двухго
довалых семужат. Вот уже 
и дорога от Кандалакши до 
Умбы реконструирована. А 
там, глядишь, обопрутся на 
надежную руку финансиро
вания прибрежные рыбац
кие села. И зацветут они, и 
оживут. И появятся совре
менные здания, соперни
чающие по красоте с Успен
ской церковью. Уж  мечте- 
то никакой «прикрас» не 
помешает. С этим, наверня
ка, согласится и неисправи
мый хозяйственник, пред
седатель колхоза «Всходы 
коммунизма» Александр 
Иванович Заборщиков.

Я. М А Х Л И Н .
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ф Приглашаем к разговору

Д и с к - ж о к е й  
н е  н а  к о н е

{ Дискотека сейчас самая 
.распространенная форма об
щения молодежи. Можно 

[весело и с пользой прове
сти свободное время, на
учиться танцевать, послу
шать популярную музыку,

■ узнать квалифицированное 
мнение о том или ином по
пулярном ансамбле, выска
зать свои мысли по этому

■ поводу. Наконец, встретить
ся с друзьями, приобрести 
новых.

В  Ковдоре несколько лет 
тому назад была организо
вана дискотека (первая в 
Мурманской области!), ос
нователями се стали В. Пе- 

: тин,.А. Панкратов, А. Куки- 
шев. Конечно, на первых 
порах не все шло гладко. 

.Н о  и посетители, и органи
заторы были заинтересова
ны.

Постепенно дискотека ста
ла одним из любимых клу
бов молодежи. Было много 
предложений, какой она 

' должна быть: развлека
тельной или серьезной, с бе
седами о музыке и музыкан
тах. Пришлась по душе ди
скотека и гостям города.

Надо сказать, что во 
многом благодаря Саше Ку- 
кишеву. Цветомузыка, сде
ланная его руками, стала 

. украшением вечеров. Диск- 
жокей Володя Петин достиг 
больших успехов в красно
речии. Ж аль  было на мину
ту выйти из зала. Вдруг что 
важное пропустишь. Да, бы

ло тогда хорошо.
А затем вечера стали 

проводиться в большом за
ле. Они тоже были непло
хими, но держались на од
ном энтузиазме, энтузиазме 
Кукишева. А помощь? По
мощи ниоткуда не было. 
Комитеты комсомола веду
щих предприятий, видимо, 
заняты другими проблема
ми. Дискотека стала про
водиться все реже и реже 
и... теперь ее нет. Есть тан
цы.

Ведет их В. Петин. Да, 
тот самый Петин. Но, как 
говорится, не тот теперь 
Федот. Володю не узнать. 
Перед нами не человек, ко
торый хочет рассказать 
присутствующим о судьбах 
эстрадных звезд, их ансамб
лях. Поверхностные, фа
мильярные высказывания. К  
публике Петин обращается 
не иначе, как «толпа»! Тон 
дело слышится: «Я вам по
кажу», «Я хочу», «Я дока
жу», «Заставлю». Этакий 
некоронованным король.

Правда, было обращение 
с просьбой о помощи диско
теке. Но людей, имеющих 
собственные фонотеки, еди
ницы. Да и вряд ли найдут
ся желающие помогать. 
Мнения «толпы» теперь не 
спрашивают, все внимают 
тому, что нравится людям на 
сцене, окружению диск-жо
кея.

А ведь в городе больше 
нет танцевальных залов и

ни одного молодежного ка
фе! Отсюда публика в боль
шом зале Д К  очень разно
шерстная — от 15 до 25 лег. 
Конечно, всем не угодишь 
Но можно ведь подумать 
об основном контингенте — 
это юноши и девушки до 
20 лет. Что они могут уви
деть здесь красивого, по
черпнуть нового?

Около десяти человек 
елозят под музыку на сие
не, кто во что горазд (имен
но елозят, так как все . про
странство заполнено аппа
ратурой). Со стороны же 
это смотрится некрасиво. И 
в результате свист, смех. 
Освистывают не музыку, 
нет! Ведущего, его про
грамму, танцоров. Так и хо
чется сказать: «Володя,
стань прежним!».

Сейчас проводятся диско
теки в административно
бытовом здании рудника 
«Железный». Жаль, редко. 
Как там хорошо! Как в на 
шей старой доброй диско
теке.

Хочется надеяться, что 
руководители комсомоль
ских организаций заинтере
суются, чем занимаются мо
лодые люди в свободное от 
работы время, посетят тан
цы. Может, сообща придут 
к единому мнению.

Только скажите, что де
лать, н все, кто любит музы- 
к ; , откликнутся, предло
жат свои ус.т'.ти.

Л. К Р А В Ч Е Н К О ,
В. М И Х А Й Л О ВА , 

сотрудницы машино
счетного бюро управ
ления Ковдорского 
ГОКа.

' ф  Советую — ---------

С перерывом 
на отпуск

Об особенное,ял подпис
ной кампании на 13S1 юд 
рассказал корре' гонденту 
«Рудного Ковдорз» началь
ник районного агентства 
«Союзпечать» А. А. Демьпи- 
чук.

— Есть ли в нынешнем 
голу ограничения в подпис
ке?

— Нет. До ! ноября мож
но выписать на будущий 
год любое периодическое 
издание, которое есть в ка
талоге. Только не надо зло
употреблять этой возмож
ностью. Сегодня в среднем 
каждая семья в Ковдоре 
получает 6— 7 газет и ж ур
налов, а некоторые и боль
ше. А вот все ли успевают 
прочесть?

— На какой срок оформ
ляется подписка?

— На любой: от месяца 
до года. Можно' и, навер
ное, нужно оформить под
писку на 9— 10 месяцев, 
исключив время отпуска. 
Многие учителя, например, 
в текущем году получали 
газеты и журналы с "пере
рывом с мая по .сентябрь. 
Для этого в доставочной 
карточке необходимо ука
зать, какие именно месяцы 
нужно исключить.

Почему-то в нашем рай
оне не приживается и кол
лективная форма подписки.

И последнее. Подписка на 
«Рудный Ковлор» не огра
ничена. Стоимость на год — 
1 рубль 01 копейки.

Д е л ю с ь

38 адресатов

Наши дети Сережа, Лена 
и Игорь впервые поехали в 
пионерский лагерь «Поляр
ные зори» треста «Ковдор
строй» в город Сочи. Конеч
но, были сначала и у нас 
сомнения, думали: отправ
лять или не отправлять? 
Все-таки далеко от дома и 
без родителей. Да и кто 
воспитатели? И вот соста
вили списки, оказалось, на
ши дети в одном отряде, в 
пятом.

Ждем встречи с воспита
телем. Думали, как обычно 
увидим перед отъездом в

актовом зале. И вдруг при
ходит воспитатель Алла 
Михайловна Гришина. Мы 
поражены — домой. Пред
ставилась. и пошли расспро
сы: какой ребенок, на что 
жалуется, чем болел. И дни 
рождения записать не забы
ла.

На протяжении двух лет
них месяцев все родители 
ребят 5 отряда регулярно 
получали известия от наших 
детей. И, хоть немного, и 
от '“воспитателя. Какая она 
заботливая. И дети от нее 
в восторге. Все! А ведь их 
в отряде 38 было. Каждую 
неделю по 38 писем писала.

Конечно, слова благодар
ности заслужил весь обслу
живающий персонал пио
нерлагеря. Но особых —  
Алла Михайловна Гриши
на, воспитатель, светокопи- 
ровщипа комбината произ
водственных предприятий. 

М. ВА ГА Н О ВА . Н. В Е 
С ЕЛ О ВА , В. Л Е Б Е Д Е 
ВА, работницы управле
ния треста «Ковдор
строй».

@ Предостерегаю ------

Огонь
жжет

.Начну с происшествия. 
2! авпета около 17 часов 
20 минут загорелись сараи- 
дровеникн по улице Новой. 
Пламя из бесхозного сарая 
перекинулось. Сараи-сарая- 
ми, я ведь рядом находятся 
склады леспромхоза, двух
этажные дома. Как выясни
лось, причина несчастья са
мая распространенная — 
дети играли со спичками.

II  такие случаи не еди
ничны. В этом году сгорела 
беседка детского сада «Че
бурашка». подсобное поме
щение «Колокольчика». Ос- 

j тается задать вопрос роди- 
| гелям — почему они допус

кают, что у детей в руках 
спички?

Но самый большой ви
новник пожаров, на мой 
взгляд, это администрация 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка, 
которая на протяжении не
скольких лет не выполняет

предписания Госпожнадзо
ра, не Сносит бесхозные са
раи. гаражи, пристройки. А 
жители, к тому же. строят 
все, что им вздумается и где 
захочется, не соблюдая про
тивопожарного разрыва 
между жилыми домами и 
строением.

За участие в ликвидации 
пожара на Новой Хочется 
поблагодарить работника 
ПТТ Елдина, юриста Ков
дорского ГО Ка Юдина, ра
ботника энергоцеха Кацау- 
шева и других товарищей. 
Сгорели 6— 8 сараев-дрове- 
ников, то есть пожар был 
ликвидирован' в тех разме
рах, которые он приобрел к 
моменту прибытия пожар
ной части. И последнее. Е с 
ли бы сразу, обнаружив за
горание, жильпы сообщили 
в пожарную часть, возмож
но, бедствие удалось бы 
предотвратить в зародыше.

В. Ч Б Т К И Н , 
старший лейтенант, на
чальник инспекции 
Госпожнадзора и по
жарной охраны.

I сентября на 6!-м году 
жизни скоропостижно скон
чался начальник финансо
во-сбытового отдела Ков
дорского ГОКа, член КП СС  
с 1944 года Петр Степано- 
вт ч Гладченко.

Уроженец села Песчаное 
Купянского района Харь
ковской области, Г1. С.
Гладченко после окончания 
торно-промышленной шко
лы в Донбассе с 1939 года 
работал на производстве. 
Электрослесарь на шахте, 
бухгалтер - инвентаризатор, 
главньш бухгалтер, старший 
инженер экономического от
дела —  вот вкратце его 
послужной список на про- 
м ышленных предприятиях 
Донбасса и Днепропетров
ской области. И л-:шь в 
1942— 1946 ютах был пе 
рерыв в трудов ч стаже, 
вызванный службой в ря
дах Советской Армии. Р я 
довой, а к концу Великой 
Отечественной войны — 
старшина Гладченко уча
ствовал в боях на Цент
ральном и Белорусском 
фронтах, на Курской дуге. 
Был ранен. За проявленную 
воинскую доблесть награж
ден медалью «За отвагу»
(в 1942 году) и орденом
Отечественной войны I I  сте
пени (в 1944 году).

С апреля 1964 года Петр 
Степанович Гладченко бес
сменно возглавлял финансо
во-сбытовой отдел комби
ната. Проявил себя прин
ципиальным п требователь
ным специалистом, не раз 
был отмечен Почетными
грамотами и благодарно
стями, знаками победителя 
социалистического соревно
вания. Коммунист Глад
ченко вел и большую обще
ственную работу как мето
дист системы партийной уче
бы. дружинник.

Память о верном сыне 
нашей Родины Петре Сте
пановиче Гладченко навсег
да сохранится в наших 
сердцах.

Группа товарищей.

ф Стоп-кадр! ф  А за окном,

За брусникой, за грибами можно.
Солнце улыбнулось, и прогнозы...
Только, попрошу вас, осторожней,
Пе спугните бабочку с березы.

Фото-улыбка мастера СУ-5 треста «Ковдорстрой»
Б. П. Карнауха.

Сентябрь—
последний месяц с положи
тельной среднемесячной 
температурой воздуха. По 
данным гидрометцентра, 
среднемесячная темпера
тура воздуха ожидается 
выше нормы (норма +5,1 
градуса).

Наиболее теплыми будут 
первая и вторая декады. 
Преобладающая температу
ра воздуха ночью +2, +7 
градусов, днем +10, +15 
градусов.

Абсолютный максимум по 
данным многолетних " на
блюдений составляет для 
Ковдора +23 градуса, а 
минимум — 16 градусов.

Обычно осадков выпада
ет больше, чем в августе, 
но в этом году месячное 
количество осадков соста
вит 25— 49 миллиметров, что 
меньше нормы (норма 61 
миллиметр).

Приближается осеннее 
равноденствие. А  к концу 
месяца день станет на три 
часа короче ночи.

Н. Ц А Р ЕГО Р О Д Ц Е В А ,  
начальник гидрометео
станции «Ковдор».

Редактор Я М А Х Л И Н

A j u r o t  М т е  с л у ш ш х а т !

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы
Директор 7-12-13
Художественный руководитель 7-10-90
Вахта 7-11-42
Касса 7-10-93
Библиотека 7-11-91
■Массовый сектор 7-15-01
Детский сектор 7-13-92
Светогазета 7-19-98
ДОМ  П И О Н ЕРО В 82-13
Д О М О ВА Я КУ Х Н Я , Слюдяная, 7 82-63
КО М И Т ЕТ  Д О СА А Ф 87-72
ДОМ ОУП РА В Л ЕН И Е горисполкома 7-10-43

Ж К У  К О В Д О РС К О ГО  ГО Ка
Начальник 7-11-03
Главный инженер 7-13-02
Секретарь 7-11-02
Диспетчер 7-11-06
Инспектор по жилью 7-11-2!)
Технический отдел 7-12-17
Участок капремонта 7-12-23
Отдел снабжения 7-12-91
Жилищный участок Aft 1 7-12-05
Жилищный участок № 2 7-12-91)
Старший экономист 7-12-07
Отдел дошкольных учреждений 7-12-08
Отдел энергоремонта 7-13-14
Отдел ТБ 7-13-16
Склад 7-13-19
Механик запчастей 7-13-10
Энергоремонт 7-13-24
Паспортный стол 7-13-03
Оздоровительный комплеке 7-12-22

Д а е т  

с п  p a a x c y t
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ
ОКТЯБРЯ

5, 6 и 7 сентября — Дис
ко-вечера (20).

К И Н О
5 сентября — «Дело Ар

тамоновых» (15).
6 сентября — «Отряд осо

бою назначения» (14, 16, 
18).

7 сентября — «Деревня 
Утка» (14); «С любимыми 
не расставайтесь» (16, 18),

9 сентября —  «Улыбка 
мамы» (19. 21).

I I  сентября — «Принцип 
«Домино» (19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
5— 7 сентября — «Посвя

щается Стелле* (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

8—9 сентября —  «Стал
кер», в двух сериях (12, 15, 
18-15, 21).

10— 14 сентября— «Враг», , 
в двух сериях (10— 13-го: 12, 
15, 18-15, 21; 14-го; 11-30,. 
14, 16-30, 19, 21-30).

♦
МОЛЬ ПРОЕЛА?

НЕ БЕДА!
Ателье индпошиаа и ре

монта одемеды (Кирове, 5) 
возобновило прием заказов 
на вязку и ремонт трико
тажных изделий. Заказы  
принимаются по вторникам 
с 12 до 20 часов.

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Обогатительному ком
плексу Ковдорского ГО Ка  
на постоянную работу — 
дробильщики; машинисты 
насосных установок; маши
нисты мельниц; загрузчики 
мелющих тел; аппаратчики 
по варке жидкого стекла; 
сушильщики; машинисты 
электропогрузчиков; слив
щики-разливщики; электро
слесари по ремонту обору
дования; газосварщики-рез
чики; растворщицы реаген
тов; машинисты конвейе
ров; сепарагорщицы; пита- 
тельщицы; уборщицы.

Слесари, электрослееари 
и машинисты электропо
грузчиков предъявляют удо
стоверения. Рабочие, на
бравшие остальные специ
альности, получат свиде
тельство о профессии на 
курсах.

Оплата труда повремен
но- премиальная.* * *

Ковдорскому специадизя» 
рованному строительно-мон
тажному управлению треста 
«Центрметаллургремонт» на 
постоянную работу —  сле
сари-монтажники, слесарь 
по ремонту двигателей я 
топливной аппаратуры —  
5— 6 разрядов, слесари-сан» 
техники, плотники, камен
щики, штукатуры-маляры, 
столяры.

Принятые на работу обес
печиваются благоустроен
ным общежитием. За справ
ками обращаться в отдел
кадров. Тел. 86-38.

* .  *

Кинотеатру «Юность» на 
постоянную работу — двор
ник и уборщицы.

* * *

Горбыткомбинату на по* 
стоянную работу — води
тель, художник-оформитель, 
электрик, плотник. За
справками обращаться: Ки 
рова, 5, отдел кадров.

Этот номер газеты и типогрл* 
фон «Кандалакшский комму
нист» набирали лннотииистки 
И. П. К Я Л ЬМ И Н А  и М П. 
КО Н О ВА ЛО ВА , верстала Н. II 
Ж  А РА В И НА, клише нарезал 
В. А. ГА Л Ы 1ЕВ , печатал на ро
тационной машине В. В. ЗЯБ* 
JIO B .
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